

## **BAB III**

### **METODE PENELITIAN**

#### **A. Jenis dan Pendekatan Penelitian**

Jenis penelitian ini berdasarkan pendekatannya merupakan penelitian hukum empiris yakni penelitian yang dimaksudkan untuk mengumpulkan informasi mengenai status suatu gejala yang ada, yaitu keadaan gejala menurut apa adanya pada saat penelitian dilakukan. Penelitian empiris didasarkan pada kenyataan yang terdapat di lapangan. Pada penelitian ini pendekatan yang digunakan adalah pendekatan kualitatif. Pendekatan penelitian kualitatif merupakan pendekatan penelitian yang digunakan untuk memahami tentang apa yang dialami oleh subjek penelitian, misalnya perilaku, alasan, tindakan dan yang lainnya.<sup>59</sup> Pendekatan penelitian ini pendekatan sosiologis yaitu dengan penelitian lapangan yang telah terjadi di dalam kehidupan masyarakat.

Sedangkan penelitian yang akan digunakan oleh penulis bersifat yuridis empiris. Penelitian yuridis empiris yang dimaksudkan kata lain yang merupakan jenis penelitian hukum sosiologis dan dapat disebutkan dengan penelitian secara lapangan, yang mengkaji ketentuan hukum yang berlaku serta yang telah terjadi di dalam kehidupan masyarakat. Penelitian ini berfokus pada Tinjauan Hukum Ekonomi Syariah Terhadap Praktik Jual Beli Lateks Cair di Desa Mampari tersebut.

---

<sup>59</sup> Arikunto Suharsimi, *Prosedur Penelitian Suatu Pendekatan Praktik*. (Jakarta: Rineka Cipta, 2018), hlm. 234.

## **B. Lokasi Penelitian**

Adapun lokasi yang menjadi penelitian ini adalah di Desa Mampari Kecamatan Batumandi. Alasan peneliti memilih lokasi di Desa Mampari sebagai lokasi penelitian karena banyaknya masyarakat melakukan jual beli lateks cair yang tidak menaati ketentuan yang sudah ditentukan serta disebabkan beberapa faktor, untuk itu peneliti ingin mengungkap bagaimana praktik pelaksanaan dan serta faktor yang menjadi alasan mereka untuk tidak menaati ketentuan tersebut.

## **C. Subjek dan Objek Penelitian**

### **1. Subjek Penelitian**

Subjek penelitian adalah informan, yaitu orang yang memberikan segala informasi tentang data yang diperlukan dalam penelitian. Berkaitan dengan penelitian yang sedang dilaksanakan yaitu tentang Praktik Jual beli (lateks) cair di Desa Mampari Kecamatan Batumandi. Dari penelitian ini, subjek tersebut adalah petani sebagai penjual berjumlah 6 orang, dan pembeli(tengkulak) satu orang yang bertempat tinggal di Desa tersebut.

### **2. Objek Penelitian**

Objek penelitian ini adalah praktik jual beli (lateks) cair di Desa Mampari Kecamatan Batumandi. Peneliti melakukan penelitian mengenai pelaksanaannya secara menyeluruh.

## D. Jenis Data dan Sumber Data

### 1. Data

Terdapat dua jenis data yang digunakan dalam penelitian ini meliputi:

#### a. Data Primer

Data primer adalah data yang berasal dari sumber asli atau pertama. Data ini harus dicari melalui narasumber atau dalam istilah teknisnya responden, yaitu orang yang kita jadikan objek penelitian atau orang yang kita jadikan sebagai sarana mendapatkan informasi ataupun data.<sup>60</sup> Adapun data primer yang digunakan dalam penelitian ini yakni pemilik lahan, pengelola lahan kebun karet, penjual getah karet dan pembeli karet di Desa Mampari Kecamatan Batumandi.

#### b. Data Sekunder

Data sekunder adalah sumber data yang tidak langsung memberikan data kepada pengumpul data, misalnya lewat orang lain atau lewat dokumen. Data sekunder ini diperoleh oleh peneliti dari studi kepustakaan dengan cara mempelajari literatur-literatur serta sumber lain yang berhubungan dan relevan dengan masalah dan topik yang sedang diteliti. Data sekunder bersifat data yang mendukung keperluan data primer data sekunder yang sedang digunakan di dalam penelitian ini yakni seperti jurnal-jurnal penelitian terdahulu, pendapat

---

<sup>60</sup> Indah Pratiwi Nuning, "Penggunaan Media Video Call Dalam Teknologi Komunikasi Nuning Indah Pratiwi" 1 (2017): hlm. 211.

para ahli mengenai sumber-sumber teoritis yang ada di dalam penelitian.<sup>61</sup>

## 2. Sumber Data

Data yang diperoleh dari sumber utama dalam penelitian ini adalah keterangan hasil wawancara dengan informan, yakni masyarakat Desa Mampari Kecamatan Batu Mandi. Sehingga sumber data yang digunakan dalam penelitian ini adalah catatan dan keterangan yang sesuai dengan bukti kebenaran dilapangan, dan bahan-bahan yang digunakan sebagai bahan penelitian, yaitu mengenai:

- a. Identitas informan, yang berisis nama, umur, pendidikan, pekerjaan dan alamat
- b. Informasi bagaimana praktik dalam jual beli (lateks) cair tersebut secara langsung melalui wawancara.
- c. Analisis Hukum islam terhadap praktik jual beli ( lateks) cair.

## **E. Teknik Pengumpulan Data**

Teknik pengumpulan data merupakan cara apa dan bagaimana data yang diperlukan dapat dikumpulkan sehingga hasil akhir penelitian mampu menyajikan

---

<sup>61</sup> Indah Pratiwi Nuning, "Penggunaan Media Video Call Dalam Teknologi Komunikasi Nuning Indah Pratiwi" 1 (2017): hlm. 212.

informasi yang jelas dan mudah dipahami.<sup>62</sup> Dalam penelitian ini pengumpulan data dilakukan melalui:

a. Observari

Observasi yang dilakukan dalam penelitian ini adalah mengamati kegiatan masyarakat saat menyadap pohon karet sampai proses jual belinya di Desa Mampari Kecamatan Batumandi. Observasi merupakan salah satu teknik dalam mengumpulkan data dengan mengamati serta mencatat secara terstruktur atau berurutan mengenai kejadian yang terjadi terhadap objek penelitian.<sup>63</sup>

b. Wawancara

Wawancara merupakan salah satu teknik pengumpulan data yang dilakukan melalui tatap muka langsung dengan narasumber dengan cara tanya jawab langsung. Teknik wawancara bebas terpimpin adalah wawancara yang dilakukan dengan mengajukan pertanyaan secara bebas namun masih tetap berada pada pedoman wawancara yang sudah dibuat. Pertanyaan akan berkembang pada saat melakukan wawancara.<sup>64</sup>

c. Dokumentasi

Dokumentasi merupakan suatu pengumpulan data dengan cara melihat langsung sumber-sumber dokumen yang terkait. Dengan arti lain bahwa dokumentasi sebagai pengambilan data melalui dokumen tertulis maupun elektronik yang digunakan untuk mendukung kelengkapan data yang diperlukan dalam penelitian. Dokumentasi adalah metode mengkaji dan mengolah data dari

---

<sup>62</sup> Bungin Burhan, *Metodologi Penelitian Kualitatif* (Jakarta: Rajagrafindo Persada, 2017), hlm. 42.

<sup>63</sup> Indah Pratiwi Nuning, "Penggunaan Msdia Video Call DalamTeknologi Komunikasi Nuning Indah Pratiwi" 1 (2017): hlm. 213.

<sup>64</sup> Bungin, Burhan. *Op. Cit.* h. 62

dokumen-dokumen yang sudah ada sebelumnya dan mendukung data penelitian, yang diperoleh dari berbagai sumber kepustakaan dengan memanfaatkan buku-buku yang ada.<sup>65</sup>

## **F. Pengolahan Data**

Teknik pengolahan data dilakukan untuk mempermudah analisis data yang telah diperoleh sesuai dengan permasalahan yang diteliti. Pengolahan data dilakukan dengan tahapan sebagai berikut:

### **a. Editing**

Editing atau pemeriksaan adalah pengecekan atau penelitian kembali data yang telah dikumpulkan untuk mengetahui dan menilai kesesuaian dan relevansi data yang dikumpulkan untuk bisa diproses lebih lanjut dan Peneliti mengecek kembali setiap data dan jawaban dari setiap pertanyaan.<sup>66</sup>

### **b. Klasifikasi**

Klasifikasi data adalah kegiatan penempatan data menurut kelompok-kelompok yang telah ditetapkan dalam rangka memperoleh data yang benar-benar diperlukan dan akurat untuk dianalisis lebih lanjut.

### **c. Sistematika Data**

---

<sup>65</sup> Sugiyono, *Metode Penelitian Kuantitatif, Kualitatif dan R&D* (Bandung: Alfabeta, 2015), hlm. 80.

<sup>66</sup> Bayu Imanuddin Payumi, "Hubungan Penerapan Sistem Informasi Terhadap Keberhasilan Program Perilaku Hidup Bersih Dan Sehat di Wilayah Kerja Puskesmas Sepatan, TAHUN 2020" 2 (2021): hlm. 106.

Sistematika data merupakan kegiatan menyusun data yang saling berhubungan dan merupakan satu kesatuan yang bulat dan terpadu pada sub pokok bahasan sehingga mempermudah interpretasi data.

### **G. Analisis Data**

Teknik analisis data merupakan satu langkah yang paling menentukan dari suatu penelitian, karena analisa data berfungsi untuk menyimpulkan hasil penelitian. Analisis data digunakan untuk mengolah data menjadi informasi, data akan menjadi lebih mudah dipahami dan diinterpretasikan. Data yang akan dianalisis merupakan data hasil penelitian dari penelitian lapangan dan kepustakaan.

Analisis data dalam penelitian ini dilakukan secara deskriptif kualitatif yakni dilakukan dengan cara mendeskripsikan dan meringkas kejadian atau fenomena dari data yang diperoleh melalui proses wawancara maupun pengamatan langsung ke lapangan yang dituangkan secara jelas melalui kalimat-kalimat agar mudah dipahami dan dimengerti.

67

---

<sup>67</sup> Keumala Ulfah Almira, *Ragam Analisis Data Penelitian* (IAIN Madura: IAIN Madura Press, 2022), hlm. 11.